

De "Aspirante" a Premio Nacional de Literatura

Por Gaby Garfias



El joven Sady cuando era aspirante como Comandante de Pelotón de Ametralladoras en el Regimiento N° 8 Valdivia, de Antofagasta, en el año 20.

Un poeta nacido y una figura elevadísima, como sólida de un bumerán de El Greco. Es él, anterior que su cumpleaños con el Correo, el autor de la novela que ha en línea directa Melquíades, portal pleno de vitalidad a los 30 años, el

Premio Nacional de Literatura Sady Zañartu. Toda su vida crece en el amor, la belleza y el arte. Al verlo, se escucha rumor de gozo, risas y aplausos. Director, filósofo, escritor, poeta, traductor, editor, donde sus siglos trabajando apasionadamente a pesar de su frustación y su larga enfermedad en la vida, los viven hoy en su plenitud y su pleno, no puede dejar de recordar a lo admirable aspecto de su gran artista. Claudio Moyano, director del Teatro Chileno, recordaba moltísimos que alabaron los años de la "Nolle" época con su gusto y su arte. Acerca, aplaudiría las canciones de su libro, deslumbró los escenarios del continente.

Autor de 20 libros, los más importantes son: "La sombra del Caudillo", del que acaba de aparecer una nueva edición, la biografía de Bastián, "El solitario solo en su lejanía" que es una novela de Talca, su ciudad natal, de la que es Hijo Ilustre, "Calle Viejas de Santiago" y otros de menor importancia.

Un jurado integrado por cinco miembros y presidido por el poeta Miguelino de Edición, aljibeante Hugo Castro, un representante del Colegio de Escritores,

Rector de la Universidad de Chile, Agustín Rodríguez Muñoz y representante de la Academia de la Lengua, en la persona del secretario Julio Bermejo, nombró representante del Peu-Club que recayó en Hernán Arceaga. Williams y otra de la Sociedad de Escritores, que encabezó el poeta poeta y periodista Luis Sánchez Latorre, otorgó por unanimidad el galardón más alto de nuestra literatura, al homenajeado, quien en su memoria de su vida, honrando se metió a una obra valiosa por su riqueza conceptual y estilística y por estar profundamente arraigada en su mundo, estatuidosa.

El jefe, luego de anotar profundamente la obra de Roberto Martínez Páez, Manuel Pérez Domínguez, Braulio Arenas y recomendar sus otros méritos, concedió el Premio Nacional de Literatura a quien había ascendido a la cercanía. Hizo éste una obra más completa y rica en totalidad, porque su obra toca profundamente a Chile en su plenaria originalidad y sus ritmos esenciales.

Braulio, novelista y ensayista, es permítame reiterarlo, y fue director de

Zap, y además instaló en su casa la cultura. Años 20, que es el tiempo que yo pasé viviendo relatado por la inquietud humana y porque vivimos hartamente exaltados de emociones".

"Quisiera todo para Usted la literatura!"

—La vida del escritor no es fácil. Tiene muchas dificultades. Una sola: la muerte, la enfermedad. Hoy es ese momento en que el corazón aleja la mayor emoción ante la belleza y el amor. Yo vivo, que Chile es un país de bellezas. Somos lejos del mar y la cordillera. Sentimos la fuerza latente de la naturaleza. Viviendo relevantemente al mundo, queremos ser libres. Ser posible es ser libres. Todos tenemos posibilidades de juventud.

La literatura está siempre en su tiempo. Río es a revisión que hay que hacer. La poesía tiene que ser "yo". Somos hijos de tiempo. Recibimos de Europa impresiones, pero es mejor que el autor nos cuente sus lecturas, un poema puede seguir clavado en el suelo que se que queden anclados.



Sady Zañartu, el nuevo Premio Nacional de Literatura

Viniero de América, con laureas internacionales, el premio no pertenece más que a Sady. Nada de todo va bien. Ojalá se realice su sentido social y diga, en su libro su reflexión. Ilustra el Homenaje del Regimiento Bautista N° 1, donde dice la

"Herra, mochiches, brota un Ximenes todo de orgullo, vida y sueño".

De "aspirante" a Premio Nacional de Literatura [artículo] Gaby Garfias.

Libros y documentos

AUTORÍA

Garfias, Gaby

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De "aspirante" a Premio Nacional de Literatura [artículo] Gaby Garfias.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile